
　　　　　　 　

　　　今年度、第１号のあすなろをお届けします。この「あすなろ」が幡多地区公立学校事務研究会
　　の会報として、少しでもお役に立てるよう情報提供をしていきたいと思います。ご意見・ご感想・
  ご協力を是非よろしくお願いします。
     夏休みまであと少しとなりました、蒸し暑い梅雨空も続いていますが、リフレッシュもしながら暑
　い夏を乗り越えましょう！！

黒潮町

☆　研究テーマ「共同実施を拡げ教育に貢献できる学校事務を目指して」

四万十市

☆　研究テーマ「学校事務職としての資質の向上を目指して」

三原村

☆　研究テーマ「学校教育に寄与する学校事務の創造」

土佐清水市

☆　研究テーマ「学校事務をふかめる」

宿毛市

☆　研究テーマ「学校事務の均質化と質の向上を図る」

大月町

☆　研究テーマ「学校教育に寄与する学校事務の創造」

☆　研究テーマ「学校経営への参画」

　○幡多地区「学校経営の手引き～事務職員版～」の活用方法の研究・充実
　○幡多全体を見据えた共同実施の研究・学校事務の効率化の研究
　○「給与の手引き」の追加・修正
　○「服務の手引き」の追加・修正
　○研修会を充実させるための企画・準備
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各市町村紹介

代表者　　　　　　（平田小）

代表者　　　　　　（大月中）

～組織の一員としてできる学校事務を考える～

代表者　　　　　　（中浜小）

代表者　　　　　　（三原小）

代表者　　　　　　（蕨岡小）

代表者　　　　　　（田ノ口小）

研究部活動紹介

～判断の根拠を押えた適切な学校事務の実践～

～豊かな発想・楽しく実践～

～豊かな発想・楽しく実践～

あすなろ委員 



宿毛市総合運動公園　2013.6.7（金）

議案はすべて可決されました。

◆市町村活動報告

　のヒントになったりしていいと思いました。
・冊子「あすなろ」を見るだけでは分からないこともあり、参考としたい資料もありました。
・それぞれの市町村が丁寧な報告をしてくれたので、興味深くきかせてもらいました。

　感服しました。

◆研修①（学校組織マネジメント研修報告Ⅰ）

　と思いました。

　情報提供ありがとうございました。

　動いているのですね。

　です。
・教育改革に具体的な内容、国の教育予算の内訳等詳しく聞くことができ大変勉強になった。
　また、学校内予算の配分の際の考え方がわかり役立った。

◆研修②　講演（５S理論と実務～企業の実例をふまえて～）

　は後回しです。トップが聞くとより良い話でした。自分の意識を高めるのに大変役立ちました。

　ができました。

　備品の整理等にも当てはめて５S活動ができると思いました。

・若い人がしっかりした発表をして頼もしく感じました。自分たちの世代になかった、しっかり感に

第８４回幡多地区公立学校事務職員研修会

幡多地区公立学校事務職員研究会総会会則第７条第２項により総会は成立し、同条３項によ

・他市町村の報告を受けることで、自分たちのブロックでの活動報告の参考になったり、進め方

・わかりやすい説明で、今、学校が求められていることや、今後の動きの理解できました。詳しい

・聞きやすい話でした。末端の学校(自分の）には届かない事業や予算も、全国的にはこんなに

・全国的な視点での研修内容をわかりやすくまとめていたと思います。話す速さも聴き易かった

・生産するライン等の５Sが対象のようでしたが、学校の中でも文書のライン、報告のラインの５

・前にあるモニターがまったく見えなかったので残念でした。（明るいからかな？広いからかな？）
５Sが大事だとは思っていましたが、いかに大事かということがよくわかりました。学校では５S

・５Sとは直接関係ないですが、企業の厳しさを話の端々に感じました。学校でも取り組み目標

・総額制で配当され、学校で配分を決めるやり方は大変おもしろいし、学校も動きやすくていいな

アンケートより 

アンケートより 

アンケートより 

  さんより 

 演題と講師名が載った書道の条幅のような書きものにびっくりしました。あんなことは最初で最後

だと思います。家内にも笑われました。 

 ５Sは私自身話していて、心の痛い話ですが、少なくとも意識は持って置くべき事項だと思います。 

 研修会に参加されていた方に、正直、お役に立てたかどうかわかりませんが、なんとか、時間内

に終えることができて、ホッとして帰ってきました。 

 段取りご苦労様でした。 



◆研修③(学校マネジメント研修報告２）

　少し様子もわかりました。その人らしさが見えてよかった。
・凄く夢中になって聞けました。良かったです。
・発想の転換でわかりやすかったです。

　きたいです。

◆研修全般・会場・運営等について

　す。
・幡多の中心からは少し遠いけど、駐車場・会場ともに文句なし。
・急に床にシートを敷くことになり準備が大変だった。四万十市の公民館がよい。
・やっぱり１日離れての研修はきついです。是非半日でお願いします。
・厳しいかもしれませんが、進行の人はもう少し練習をしましょう。

　うございました。
・実務研修があればうれしいのですが・・・
・お弁当、おかずが多く入っていてとてもおいしかったです。

　発表等に頑張っているのをみて、とても頼もしく「未来は明るい」と思いました。

　よかったのではないかと思います。

　「まもなく」とかがあって時間通り始められると良かった。

・会場も広くて机も２人掛けで、余裕をもって座ることが出来て快適だったので、次もお願いしま

定刻には来賓（教育長）も既に、スタンバイできていたので、開始前アナウンス「５分前」とか

・修正主義・・・・面白い話でした。マネジメント研修の報告、どちらも最後に写真と感想があって

・「情報編集力」について聞けて良かったです。考え方が柔軟になりますね。納得解をみつけてい

・１０年後の郡事務研を想像しながら、今日の研修を受講しました。採用２、３年次者が司会や

・立田教育長のあいさつの後、少し時間が空いた感があったので、そこで日程説明を入れたら

・アンケートにたくさん意見が出るような、出しやすいような研修会にしていってください。ありがと

アンケートより 

アンケートより 

 今回は研修会のアンケートを中心に掲載させていただきま

した。 

記入時間が少ない中、たくさんの感想・貴重なご意見をありが

とうございました。 

 今回のアンケート結果を踏まえ、より良い研修会へ繋げて

いきたいと思います。 

～研修会風景～ 



(大会テーマ)

(目的)

(期  日) 　　　　平成２５年８月２２日(木) ～ 平成２５年８月２３日(金)

(日　程)

一日目

　16：40　16：50　　　

二日目 受付 閉会式

                 全体会partⅠ

「チーム力による学校事務の質の向上」 　学校経営と事務職員
国立教育政策研究所 ～チャレンジ！学校評価～
初等中等教育研究部 国立教育政策研究所
　総括研究官　　　　　　　氏 初等中等教育研究部

　総括研究官　　　　　　　氏

　 　　～あなたなら、どうする！？～
     課長　　　　　　　氏

全体研修Ⅰを幡多支部が担当します！！
幡多支部のみなさん、８月２３日は是非是非、研修会に参加して下さいね！！

待ってま～す♪

  南国市危機管理課

「　備えあれば患いなし　」
～南海地震そのときのために～

           全体会partⅡ

全体研修Ⅰ
（幡多支部）

昼食
全体会partⅠ
（調査研究部）

12:409:20

　　「　学校事務組織論　リーダ―編　」

　　　全体研修Ⅱ

13:4012:30

        (　研究テーマ等紹介 )

　第４５回高知県公立学校事務研究大会（高知大会）

          「　学校事務で繋ぐ　」　　　　　

子どもたちの豊かな学びを保障するため、学校事務の協力支援体制を充実するととに、学
校事務職員として公教育に貢献する。

全体研修Ⅱ
（香長支部）

8:50

　　全体研修Ⅰ

13:50 13:30 16:30

受付 開会式
全体会partⅡ

（調査研究部）
昼食

　　9:10　9：30

9:40

日程が変わっ

ています。まち



✿名前…

✿誕生日…

✿血液型…

　　八束小学校の　　　　です。出身は高知市で岡豊高校を卒業しました。
　仕事は思っていたよりも大変で毎日バタバタしています。
　周りの方々に迷惑ばかりかけてしまっているので、はやくいろんな事を覚えて
　成長したいです。よろしくお願いします！

西土佐小　

宿毛小

蕨岡小

（編集担当 西土佐小　　　）

新規採用職員紹介

一緒に頑張って
いきましょう♪

今年度はメンバー１人少なくなりましたが、　　　　さん（蕨岡小）
が新たに加わり、以下の３名であすなろを発行していきたいと思いま
す。情報提供等よろしくお願いします。

あすなろ作成委員の紹介

　郡会費　2,000円です。
各市町村で集めていただき、　さん〈利岡小〉までおまわしください。
　なお、１年間の臨時に着任している方からは、任意で５００円の賛同会費を
お願いしています。

会費のお願い

平成25年度役員紹介

　　会　　　長
　　副　会　長
　　研 究 部 長

　　会　　　計
　　副研究部長

　　利岡小

　　清水中
　　佐賀中
　　下川口小
　　下田中

あすなろ委員 

募集中です！！ 

ご協力 

お願いします 


